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２つの「夢みるプロジェクト」 

- 大人以上の結論を導き出すこどもたち - 

校長  米津 英郎 

現在、黒田小学校では２つの「夢みるプロジェクト」が動き出しています。一つは「夢みる体育

館プロジェクト」、もう一つは「夢みるクラブ活動プロジェクト」です。これらの名前に「夢みる」

と名付けたのは、「～であってほしい」というこどもの夢や願いに応えられる学校を創造していきた

い、と考えたからでした。 

一つめの「夢みる体育館プロジェクト」では、こどもが考える新体育館の在り方を市に提案する

という活動がこのプロジェクトのゴールとなります。このプロジェクトのスタートは、11月７日(木)

に本校で開催された新体育館の建設に関する説明会において、学校評議員の方が発した一言でした。 

その一言とは「新体育館建設にあたり当事者であるこどもの意見を聞かなくていいですか」です。

この意見に全ての出席者（市の職員・ＰＴＡ代表・学校評議員・学校代表）が賛同し、こどもの意

見を聞いてみようということになりました。15名のこどもたちがプロジェクトメンバーに立候補し、

全校の意見を集約しながら、市にどんなことを提案するか、話し合いを続けているところです。 

二つめの「夢みるクラブ活動プロジェクト」のスタートは６年４組のＡさんの一言でした。11月

21日(木)、昼休みにＡさんが校長室を訪ねてきました。Ａさんは次のように述べました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

普段やさしい口調で話すＡさんからは想像ができないくらいしっかりとした口調で、とても立派

な態度で自分の願いを主張しました。そこには、こどもらしいＡさんではなく、大人っぽいＡさん

がいました。おじぎの仕方もとても丁寧でした。 

11月26日(火)の昼休み、屋外クラブの６年生が児童会室に集まり、Ａさんの提案を受け、作戦会

議を行いました。その結果、学校は教育計画を変更することとしました。12月16日(月)を清掃無し

のロング昼休みとし、その時間に屋外クラブ(希望者)が活動できるように工夫しました。 

いつも思っていることですが、こどもが真剣に考えると、大人とほぼ同じか大人以上の結論を導

き出すような気がしてなりません。こどもは考えていないようで実はよく考えているのです。 

12月も「夢みる小学校」を目指して教育活動に取り組んでいきます。よろしくお願いします。 

 クラブのことなんですけど、考えたことがあるので聞いてもらっていいですか。予定が詰

まっているので無理かもしれないんですけど、クラブをもう一回やらせてほしいです。 

 なぜかとういうと、屋外クラブは、雨と熱中症で、外で運動することがあまりできません

でした。そして、何より運動の係の人、審判とかルールを説明する人とかが決まっていたん

だけど、その人たちが活躍することができなかったので、活躍できるようにクラブをやって

あげてください。せっかく準備をしていたのにかわいそうです。無理かもしれないけど、３

学期でもいいのでクラブをやらせてください。ちょっとでもいいので考えてみてください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 黒田小運動会 

昨年に引き続き、３学年ずつに分散して実施しました。当日は、どの子供たちも練習の成果を充分に発

揮し、力いっぱい運動することができました。保護者の皆様には、当日までのお子様の健康管理及び当 

日の参観等ご協力いただき、ありがとうございました。 

＜１年 チェッコリ玉入れ＞     ＜２年 あいうえ、おおだま＞  ＜３年 黒田記念2024＞ 

＜４年 黒田ハリケーン接近中＞＜５年こっちにはこんで はいよろこんで＞＜６年 困難乗り越え突き進め＞  

１２月 ５日（木）校納金振替日           

９日（月）普通４日課（12日（木）まで）         

１３日（金）普通５日課 

２０日（金）給食最終日 

２３日（月）２学期終業式 普通３日課  

令和７年１月６日まで冬休み 

１月 ６日（月）校納金振替日 

７日（火）３学期始業式 普通３日課  

９日（木）普通４日課 給食開始 

     定着度調査②国語③算数 

                      

12月、１月の主な行事予定 

◆ 黒田小体育館改築に関する打合せ会 

 11月７日、本校にて市総務課担当者を招いて、新体育館改築に関す 

る打合せ会を行いました。会には学校職員（校長・教頭・主幹教諭）の 

他に学校評議員・PTA会長・PTA常任委員も出席しました。出席者か 

らは、熱中症対策、避難所としての対応、こどもの願い、近隣を含めた水利の確保、夜間開放や少年団活動

への対応等様々な視点からの質問や要望が出され、それに対して市が答える形となりました。新体育館で

すが、令和７年度にプール解体工事を行い、令和８～９年で改築工事を行う予定となっております。その

間、近隣及び地域の皆様にはご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いします 

 

◆お店たんけん２年 

生活科の学習で、学区にあるお店の見学に

行きました。こどもたちはお 

店の人に質問したり、聞いた 

ことをメモしたりして、それ 

ぞれのお店の特徴や工夫を 

見つけていました。 

＜お願い＞携帯電話の機種変更等で緊急連絡先の電

話番号が変更になった方は速やかに学校（担任）にお

知らせください。よろしくお願いします。 


